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Cathy Fermanian : L’attractivité a du mérite

Cathy Fermanian, directrice générale de VPA (Vaucluse Provence attractivité), vient d’être décorée de
l’Ordre national du Mérite. La cérémonie s’est tenue au Château du Barroux en présence notamment de
Dominique Santoni, présidente du Département de Vaucluse et Pierre Gonzalvez, président de VPA.

C’est le docteur Isabelle Gueroult, vice-présidente de l’Ordre national des médecins de Vaucluse – elle-
même distinguée de l’Ordre national du Mérite il y a quelques semaines – qui lui a remis la distinction.
Elle  récompense  «  l’engagement  sans  faille  de  Cathy  Fermanian  au  service  du  développement
économique et de l’attractivité du département. »

Agence de développement économique et touristique du Conseil départemental de Vaucluse, VPA, dont
Cathy Fermanian est la directrice depuis sa création, a ainsi par exemple permis l’implantation de 20
entreprises dans le département en 2022. Des arrivées (6 à Avignon, 3 à Carpentras ainsi qu’à Caumont-
sur-Durance,  Bédoin,  Le  Thor,  Vaison-la-Romaine,  Vedène,  Entraigues-sur-la-Sorgue,  Bollène,  Sault,
Morières-lès-Avignon, Courthézon et Le Crestet) qui devraient générer 459 emplois d’ici 3 ans.

Auparavant, Cathy Fermanian a été à la tête de Vaucluse développement qui est devenu VPA en 2017.
Elle a été également directrice de Grand Avignon initiative au début des années 2000 ainsi que directrice
d’Apt initiative Albion et directrice du Comité de bassin d’emploi des Pays du Ventoux à le fin des années
1990.

https://www.linkedin.com/in/ACoAABeyxX4Bad7LZLc12Kjdu9RdCH9EalvBGGY
https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.linkedin.com/company/d%C3%A9partement-de-vaucluse/
https://www.linkedin.com/in/ACoAAA5HqqUBPbee8YwTgEMjWGEl0RAl2uKz7Tc
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L.G.

Pierre Gonzalvez, président de VPA, Isabelle Gueroult, vice-présidente de l’Ordre national des
médecins de Vaucluse, Cathy Fermanian, directrice de VPA, et Dominique Santoni, présidente du
Conseil départemental. ©Alain Hocquel

Comtat-Venaissin, Désertification médicale,
opération séduction pour les nouveaux
diplômés
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Les 30 juin et 1er juillet, la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé Synapse Comtat
Venaissin  organise  à  Villes-sur-Auzon,  deux  jours  de  rencontre  et  d’échanges  entre  les
professionnels de santé en exercice et ceux bientôt diplômés, toutes disciplines confondues.
Une initiative accompagnée par Vaucluse Provence attractivité.

Comment faire pour séduire les jeunes générations de soignants, toutes spécialités confondues, pour
faire face à la désertification médicale et ainsi, conserver l’attractivité du territoire ?

C’est sur cette question
que se sont penché la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé Synapse Comtat Venaissin et
Vaucluse  Provence  attractivité  et  l’agence  départementale  de  développement,  du  tourisme  et  du
territoire.  Mission  ?  Informer  les  futurs  actifs  des  secteurs  médicaux  et  paramédicaux  sur  les
opportunités professionnelles en Vaucluse et les séduire en leur faisant découvrir le territoire.

Autour des rencontres entre passionnés des métiers de la santé,
les futurs professionnels participeront à un Escape game grandeur nature en Pays de Sault, à des visites
aux pieds du Mont-Ventoux et encore à une soirée de Gala. Ils goûteront également aux spécialités du
terroir cuisinées avec des produits locaux, bio et de saison des fermes étapes (fermes du Pezet et
Auberge de La Maguette).
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Cette opération fait écho à la campagne de recrutement de médecins
menée par le Département ainsi qu’à ses actions visant à faciliter le recrutement de jeunes professionnels
de la santé pour enrayer la désertification médicale sur le territoire. C’est ainsi qu’en plus de Vaucluse
Provence Attractivité et du Département de Vaucluse, se sont joints à eux l’Hôpital de Carpentras, Trail
the  World  (basé  à  Bédoin),  la  Communautés  de  communes  Ventoux  Sud,  La  CoVe  (Communauté
d’agglomération Ventoux Comtat Venaissin), Sorgues du Comtat, Vaison Ventoux, le Crédit agricole et 38
communes.

En savoir plus
La CPTS Synapse Comtat Venaissin couvre les territoires de la CoVe, des Sorgues du Comtat, de Vaison
Ventoux et Sud Ventoux soit 38 communes au total. Sur ce bassin de vie de 100 000 habitants, et selon
les chiffres de l’assurance maladie, 75 généralistes sont en activité, majoritairement sur des temps non
complets  à  leur  cabinet,  leur  présence  étant  partagée  avec  d’autres  établissements  (Ehpad
–établissement  d’hébergement  pour  personnes  âgées  dépendantes,  crèches).

Une nécessité majeure
Parmi ces médecins, 25 ont plus de 60 ans et 13 plus de 65, mais ça n’est pas tout. Ils soignent un volume
de patientèle parfois trois fois supérieur -en moyenne, on décompte 1 222 patients par médecin du
territoire de la CPTS Synapse, moyenne plus élevée que celles aux niveaux départemental, régional et
national. Aussi, anticiper ces prochains départs à la retraite se révèle être une nécessité majeure.

https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.vaucluse.fr/-1.html
https://www.ch-carpentras.fr/accueil.html
https://trailtheworld.fr/
https://trailtheworld.fr/
https://ccvs84.fr/accueil.html
https://www.lacove.fr/accueil.html
https://www.sorgues-du-comtat.com/
http://www.vaison-ventoux.fr/
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Pour l’accès aux soins sur le territoire d’abord,
mais aussi pour conserver son attractivité, y compris aux yeux des jeunes diplômés qui ne conçoivent pas
de démarrer leur activité de façon isolée.

Késaco la CPTS ?
La communauté professionnelle territoriale de santé Synapse Comtat Venaissin fait partie d’un réseau
national visant à mailler tous les territoires, issu d’un contrat tripartite avec l’ARS (Agence régionale de
santé) et la CPAM (caisse primaire d’assurance maladie).

Son but ?
Faciliter les connexions entre les acteurs de la santé du Comtat Venaissin, aider les professionnels à
mieux se coordonner entre eux et structurer leur activité autour du parcours de soins des patients. Pour
cela, la communauté s’applique à décloisonner les pratiques et à créer des ponts avec les établissements
de santé, le monde du tourisme et les élus pour la connaissance de leur population afin de réorganiser
l’actuel système de soin.
www.cpts-synapse.fr contact@cpts-synapse.fr

http://www.cpts-synapse.fr
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Marketing territorial : le Vaucluse ‘affiche’
ses ambitions

A partir du 1er juin prochain, le Conseil départemental de Vaucluse va lancer une grande campagne
publicitaire de notoriété afin de faire la promotion de son territoire. Confiée à VPA (Vaucluse Provence
attractivité), son agence de développement, cette campagne vise à mettre en avant le Vaucluse à la fois
comme destination touristique et comme territoire d’accueil des particuliers et des entreprises.
Réalisée par l’agence de communication marseillaise Billy, elle décline les lieux ‘mythiques’ du Vaucluse
en utilisant les codes des affiches de cinéma.
En tout, 5 affiches empruntent au 7e art tout en faisant un clin d’œil à la volonté du Département de
mettre en place une filière économique autour du cinéma et de l’audiovisuel en Vaucluse.
« D’Avignon au Luberon et d’Orange au Mont-Ventoux, beaucoup de pépites et de paysages vauclusiens
sont mondialement connus pour eux-mêmes mais leur appartenance au département n’est pas toujours
évidente, explique VPA. C’est un constat, le Vaucluse regorge de lieux exceptionnels, de nombreuses
richesses et d’une position géographique idéale mais il peine à être facilement identifié. »

La Vaucluse fait son cinéma à l’échelle nationale
Durant 3 semaines, la campagne sera déployée dans la presse écrite et sur des supports digitaux, dans
les gares des agglomérations de l’axe rhodanien, de la région Ile-de-France et jusqu’à Lille.
Dans le détail, le plan média comprend un spot de 10 secondes en affichage digital (1 100 écrans) sur les

https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.billy.fr/
https://www.echodumardi.com/dossier/le-vaucluse-ses-paysages-et-sa-lumiere-sur-un-plateau-de-cinema/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


22 juillet 2024 |

Ecrit par le 22 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/vaucluse-provence-attractivite/page/2/   7/22

réseaux des gares, des centres commerciaux Île de France (Monoprix, Carrefour city…), dans les métros
de Paris et petite couronne, des achats d’espaces publicitaires sur les plateformes de replay TV, des
bannières digitales (mobiles,  tablettes,  PC) sur des sites  web et  les  réseaux sociaux ainsi  que des
insertions dans les magazines Première, Côté Sud et Côté Ouest.
« Cette campagne a pour objectif d’accroître la notoriété du Vaucluse auprès d’une large audience,
poursuit VPA. Elle cible en priorité les actifs en quête d’opportunités professionnelles ou d’un endroit
agréable où s’installer (entrepreneurs, start-up, free-lance, employés) et les familles. Elle vise dans un
second temps, les étudiants et seniors. »
Au final, l’objectif de l’opération est « de rattacher des lieux emblématiques du territoire à leur terre
mère, le Vaucluse, afin de mieux appréhender les contours du département et ses nombreux atouts ».

Voir les 5 spots ci-dessous :

© Vaucluse Provence Attractivité
© Vaucluse Provence Attractivité
© Vaucluse Provence Attractivité
© Vaucluse Provence Attractivité
© Vaucluse Provence Attractivité

Le Crédit Agricole et VPA s’associent pour le
développement du Vaucluse
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À l’occasion du Salon International de l’Agriculture, qui a lieu en ce moment à Paris, le Crédit
Agricole Alpes Provence et Vaucluse Provence Attractivité viennent de signer une convention
de partenariat.

Ce partenariat signe l’engagement et les moyens des deux entités en faveur du tourisme, de l’innovation
et de l’attractivité du territoire vauclusien. Un partenariat qui a du sens pour le Crédit Agricole Alpes
Provence et Vaucluse Provence Attractivité qui œuvrent chacun de leur côté pour le développement du
Vaucluse et qui souhaitent joindre leur force.

D’un côté, le Crédit Agricole Alpes Provence se mobilise depuis toujours pour aider les entrepreneurs de
la région et accompagner l’innovation et également les créateurs ou repreneurs d’entreprise de tous les
secteurs d’activité. Il est notamment l’interlocuteur privilégié des agriculteurs. De l’autre côté, Vaucluse
Provence  Attractivité  œuvre  depuis  2017  aux  côtés  du  Département  en  faveur  du  développement
économique des territoires vauclusiens et la valorisation de leurs filières d’excellence.

https://www.credit-agricole.fr/ca-alpesprovence/particulier.html
https://www.credit-agricole.fr/ca-alpesprovence/particulier.html
https://vaucluseprovence-attractivite.com
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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L’objectif de ce partenariat est de favoriser les contacts entre les financeurs et les développeurs de
projets à dominantes agricole, touristique et innovante afin d’attirer de nouveaux talents, de faciliter
l’installation de nouvelles entreprises et faire fructifier les filières ciblées.

V.A.

Offices de tourisme du Vaucluse : un job
dating pour recruter leurs saisonniers
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Pour la première fois, Vaucluse Provence Attractivité, la CCI de Vaucluse et les Offices de
tourisme du territoire s’associent  le  temps d’un job dating pour recruter  des travailleurs
saisonniers en offices de tourisme. Près de 30 postes de conseillers en séjour sont à pourvoir
pour la saison 2023.

Secteur économique clé pour le territoire avec une augmentation de sa fréquentation globale de 22% en
2022 et une forte présence de clientèles étrangères (belge, néerlandaise, allemande, britannique, suisse,
italienne, américaine, etc.), le tourisme offre des opportunités à des profils de tout âge : étudiants,
premier emploi, personnes en reconversion, du territoire et d’ailleurs.

Si le secteur touristique est une source d’emplois en Vaucluse, il reste un secteur en tension, notamment
lié à la difficulté pour les saisonniers de trouver un logement. Ainsi, Vaucluse Provence Attractivité, la
CCI de Vaucluse et les Offices de tourisme du territoire se sont associés à travers un nouveau processus
optimisé de recrutement pour faciliter la mise en relation entre recruteurs et demandeurs d’emploi.

Les candidats avaient jusqu’au 22 janvier pour postuler à l’une des trentaines d’offres de postes proposés
sur le site de Vaucluse Provence Attractivité. Sur les 120 demandes, le pool de recruteurs a sélectionné
83 candidats qui ont été convoqués aux entretiens d’embauche en « job dating », aujourd’hui, jeudi 16
février, à la CCI de Vaucluse. Les candidats retenus seront ensuite directement informés du résultat de
ces entretiens par les offices de tourisme.

Première vitrine du territoire, les offices de tourisme recruteront les candidats les plus qualifiés, parlant
français et anglais à minima et capable de proposer un véritable « conseil en séjour » à une clientèle déjà
bien informée sur  internet  en amont de sa visite.  Si  un minimum de compétences est  attendu,  la
principale qualité pour les recruteurs reste le savoir-être.

Un pool de candidats varié

Les  profils  et  parcours  des  candidats  et  candidates  convoqués  aux  entretiens  d’embauche  en  job
dating sont variés, tout comme les aspirations. Dounia, étudiante en deuxième année de licence de droit à
l’Université d’Avignon et retenu pour deux entretiens, décrit l’opportunité d’être embauchée par l’office
de tourisme d’Avignon ou du Grand Avignon comme une occasion de « sortir de sa zone de confort ».
« J’ai trouvé l’annonce par hasard via un mail de la Fac », explique-t-elle.

Pour Julie, étudiante en BTS tourisme à l’IFC d’Avignon, ce job dating est l’occasion de trouver une
alternance ou un stage. Cette native de la région a également été retenue pour deux entretiens : le
premier pour la zone d’Avignon et l’autre pour l’Isle-sur-la-Sorgues.

Un système de recrutement tourné vers l’humain

Ce job dating est également l’occasion pour les recruteurs de trouver le candidat idéal grâce à un
processus  de  recrutement  tourné  vers  l’humain.  «  Depuis  le  covid,  l’état  d’esprit,  l’aspiration  des
demandeurs d’emplois a changé, explique Lesly Renaud, directeur de Ventoux Provence. Il  y a une
remise en question d’un système de recrutement qu’on souhaite faciliter ».

https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.vaucluse.cci.fr/
https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.vaucluse.cci.fr/
https://univ-avignon.fr/
https://www.formations-avignon.ifc.fr/
https://www.ventouxprovence.fr/accueil.html
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


22 juillet 2024 |

Ecrit par le 22 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/vaucluse-provence-attractivite/page/2/   11/22

Le Vaucluse, 2e destination touristique
départementale sur les réseaux sociaux

Selon l’agence de  communication spécialisées  dans  les  médias  sociaux  We like  travel,  le
Vaucluse se positionnait à la deuxième place dans le classement des départements les plus
touristiques sur les réseaux sociaux en France en décembre dernier.

D’après We like travel, plus de 4 milliards de personnes sont actives chaque mois sur les réseaux sociaux,
dont  40  millions  de  Français.  Facebook,  Instagram,  Youtube,  Tiktok  et  les  autres  réseaux  sociaux
constituent un outil  important pour le tourisme. Après la pandémie de Covid-19,  la communication
digitale s’est avéré plus que nécessaire afin de redonner de l’attractivité aux territoires. Facebook se
présente comme le leader des stratégies nationales et internationales des destinations françaises, suivi

https://we-like-travel.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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d’Instagram qui est de plus en plus indispensable pour faire de la promotion touristique.

Selon le baromètre des destinations touristiques sur les réseaux sociaux en France, si la Côte d’Azur
continue d’attirer et se place en première position concernant la catégorie des régions, le Vaucluse, lui,
fait de plus en plus ses preuves et se place dans le top 3 dans la catégorie des départements, en
deuxième  position  en  décembre  2022  derrière  la  Savoie  Mont  Blanc  et  devant  le  Morbihan.  Sur
Facebook, le Vaucluse présente un fort taux d’engagement avec une progression de 6,68%. Une des
progressions les plus forte du classement sur ce réseau social.

V.A.

Les offices de tourisme vauclusiens recrutent
leurs saisonniers

https://we-like-travel.com/etudes-et-barometres/barometres/
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Vaucluse Provence Attractivité, la Chambre de commerce et d’industrie (CCI) de Vaucluse et les offices
de tourisme du département s’allient à Pôle Emploi et Action Logement, et organisent un job dating le 16
février prochain pour recruter leurs saisonniers.

30 postes sont à pourvoir. Pour postuler, les candidats doivent choisir une seule offre d’emploi parmi
celles proposées et indiquer la référence de l’offre, indiquée sur le site de Vaucluse Provence Attractivité,
sur la lettre de motivation et le CV. Ces deux derniers doivent être envoyés par mail à l’adresse job-
ot@vaucluserpovence.com  avant  le  22  janvier.  Les  candidats  sélectionnés  seront  convoqués  le  16
février à la CCI pour les entretiens avec les offices de tourisme.

Ces offres d’emplois saisonniers s’adressent à tout type de profil. Les postes requièrent une certaine
maîtrise de l’anglais. D’autres langues telles que l’italien, l’espagnol ou l’allemand sont parfois requises.

https://vaucluseprovence-attractivite.com
https://www.vaucluse.cci.fr
https://www.pole-emploi.fr/accueil/
https://www.actionlogement.fr
https://vaucluseprovence-attractivite.com/recrutement-de-saisonniers-dans-les-ot-2023/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Energie : partenariat inédit entre VPA et
Enedis pour une meilleure attractivité du
Vaucluse

Vaucluse Provence attractivité (VPA) et Enedis Vaucluse viennent de signer une convention de
partenariat  dans  l’accompagnement  aux  entreprises  et  start-up  voulant  s’installer  sur  le
territoire vauclusien. Un accord qui a eu lieu dans les locaux carpentrassien de Green spot
technologies , première entreprise à bénéficier de ce nouveau dispositif visant à renforcer
l’attractivité économique du département.

Une première régionale de la part d’Enedis, gestionnaire du réseau public de distribution d’électricité,
représenté par Sébastien Quiminal, directeur d’Enedis Vaucluse, qui s’est déroulée dans les locaux de
l’entreprise Green spot technologies (GST), nouvellement implantée à Carpentras. Start up d’origine néo-
zélandaise fondée par la brésilienne Ninna Granucci, GST est la première entreprise à avoir bénéficié de

https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.enedis.fr/
https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://greenspot-tech.com/fr/
https://www.echodumardi.com/economie/la-startup-agroalimentaire-green-spot-technologies-simplante-a-carpentras/
https://www.linkedin.com/in/ninna-granucci-371b16a1/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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ce nouvel accord.

Lire également :
“La startup agroalimentaire Green Spot Technologies s’implante à Carpentras“

Un accord qui va plus loin que l’implantation d’une seule start-up
L’apport  d’Enedis  dans  cet  accord  nouvellement  signé  est  d’accélérer  et  de  faciliter  encore  plus
l’implantation d’entreprise pour faire rayonner le territoire à différents niveaux.
Prévenu en amont par VPA de la volonté d’entreprises de s’implanter en Vaucluse, Enedis s’engage donc
à  mettre  en  relation  ces  sociétés  avec  un  conseiller  qui  sera  l’interlocuteur  privilégié  entre  le
gestionnaire du réseau d’électricité et le nouvel arrivant. Le but étant de veiller à une bonne qualité de
fourniture en électricité et donc favoriser l’implantation de ces nouvelles entreprises sur le territoire
vauclusien.

« Le Vaucluse dispose d’une bonne qualité de fourniture électrique favorable à l’implantation
de nouvelle industrie. »

Sébastien Quiminal, directeur d’Enedis Vaucluse

« L’objectif de cet accompagnement est de prendre en compte la capacité et le maillage du réseau
électrique local dans l’installation rapide et confortable de l’entreprise sans complication majeure lié au
raccordement », explique Sébastien Quiminal qui rappelle également que « le Vaucluse dispose d’une
bonne qualité de fourniture électrique favorable à l’implantation de nouvelle industrie. »
La convention de partenariat lie les deux structures, VPA et Enedis, pour les deux prochaines années.

Au cœur de la cible de VPA
« En facilitant l’accès au réseau d’énergie, nous avons permis l’implantation de Green spot technologie,
se félicite Pierre Gonzalvez, président de Vaucluse Provence attractivité, co-signataire de cet accord. VPA
se donne pour mission de valoriser, accompagner et dynamiser le territoire en prospectant de nouvelles
entreprises comme cela a été le cas avec Green spot technologie qui représente le cœur de cible de notre
agence car elle est innovante, circulaire dans ses échanges et participe à des relations nationales et
internationales. ».
Pour  Sébastien  Quiminal,  le  choix  de  GST  est  aussi  justifié  «  car  en  accélérant  et  en  facilitant
l’implantation d’entreprises qui ont une volonté de ‘décarboner’ leur production, nous satisfaisons aux
valeurs d’Enedis et ce d’autant plus que GST ambitionne une production ‘zéro déchets’. »
« Dans tous les cas, tout ce qui facilite les démarches des entreprises souhaitant s’installer sur notre
territoire est une bonne chose pour nous et pour le Vaucluse », poursuit Cathy Fermanian, directrice
générale de Vaucluse Provence attractivité.

Une entreprise aux objectifs et valeurs dans l’air du temps
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Green  spot  technologie  devient  donc  une  entreprise  ambassadrice  de  cette  volonté  commune  de
développement de l’attractivité des territoires des deux partenaires.
GST, dont l’usine est maintenant installée dans la zone du Marché gare, a pour ambition d’embaucher
d’ici la fin de l’année une quinzaine d’employés et, à terme, de se développer pour atteindre une centaine
d’employés.
Nina Granucci, récemment distinguée par le Prix de l’Union européenne des femmes innovatrices, a
fondé cette entreprise à l’issue de sa thèse en Nouvelle-Zélande où elle a développé un moyen de
production de farines fermentées à hautes valeurs ajoutées produites par fermentation de coproduits
(ndlr : dit aussi ‘fermentation en milieu solide’ nécessitant 20 fois moins d’eau qu’une fermentation en
milieu liquide) en valorisant les restes alimentaires encore consommables et utilisables provenant des
productions agro-alimentaires industrielles (essentiellement aujourd’hui la pomme, la tomate et la drêche
de brasserie).

Nina Granucci, créatrice de GST, et Benoît de Sarrau, directeur technique de Green spot technologie
ont mis au point un procédé innovant fermentation en milieu solide permettant de valoriser les
restes alimentaires provenant des productions agro-alimentaires industrielles. © Alain Hocquel/ VPA

Lire également :
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“ Prix de l’Union européenne des femmes innovatrices pour la néo-vauclusienne Ninna
Granucci“

« Nous voulons devenir un acteur industriel majeur de la chaîne de valeur agroalimentaire tout en
gardant notre ambition zéro déchet et en diminuant les tensions sur les ressources », complète Benoît de
Sarrau, directeur technique de GST dont la production à l’échelle industrielle devrait véritablement
débuter durant le 1er semestre de cette année.
« Des acteurs locaux pour une portée internationale », c’est l’objectif de la fondatrice de GST dont le
siège et la R&D se situent à Toulouse et dont Carpentras sera le 1er site de production. Une implantation
en Vaucluse justifiée par l’existence d’un ‘gisement’ de coproduits liée à la présence d’une forte activité
agricole ainsi qu’agro-alimentaire.
Pour se développer, GST, qui bénéficie déjà d’un budget d’investissement public, lance également une
levée de fonds de l’ordre de 6 à 7M€ pour un investissement intermédiaire total d’environ 10M€.

Maylis Clément

Prix de l’Union européenne des femmes
innovatrices pour la néo-vauclusienne Ninna
Granucci
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Ninna Granucci, cofondatrice et présidente de Green Spot Technologies, vient de se voir décerner le prix
européen ‘Women innovators of 2022’. Attribué par le Conseil européen de l’innovation (CEI), ce prix
doté de 100 000€ par lauréates a aussi été octroyé à l’espagnole Rocío Arroyo et l’irlandaise Ciara
Clancy.
« Je suis très reconnaissante au Conseil européen de l’innovation ainsi qu’à l’EISMA (l’agence exécutive
du Conseil européen de l’innovation auprès des PME) et au jury pour cette reconnaissance de mon travail
et de l’impact de Green Spot Technologies », a précisé Ninna Granucci suite à la remise de son prix.
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Implantée en France depuis 2018, Green Spot Technologies est une société agroalimentaire engagée
dans la lutte contre le gaspillage alimentaire. Née en Nouvelle-Zélande à l’initiative de Ninna Granucci, la
startup a choisi Carpentras pour développer son volet industriel.
Accompagnée  par  Vaucluse  Provence  Attractivité,  Green  Spot  Technologies  s’est  implanté  tout
récemment dans un bâtiment de 1 600m2 situé au Marché gare pour une production attendue pour le
début de l’année 2023.
La jeune société a également été retenue dans le cadre de l’appel à projet ‘Première usine’ doté de 2,3
milliards d’euros afin de soutenir les start-up industrielles françaises. Green Spot Technologies figure
ainsi parmi les 3 entreprises de Provence-Alpes-Côte d’Azur à avoir été retenue pour le premier appel à
projet 2022-2026.

«  Nous  honorons  des  femmes  entrepreneurs  qui  sont  à  l’origine  d’innovations
révolutionnaires. »

Mariya Gabriel, Commissaire européenne à l’innovation, la recherche, la culture, l’éducation
et la jeunesse
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Dans  le  même temps,  afin  de  célébrer  l’Année  européenne  de  la  jeunesse,  3  autres  ’innovatrices
montantes’  âgées de moins de 35 ans ont aussi  été mises à l’honneur par le CEI :  la bulgare Iva
Gumnishka, l’irlandaise Niamh Donnelly et la portuguaise Mehak Mumtaz. A ce titre, elles ont reçu
50 000€ chacune de la part du Conseil européen de l’innovation.

Les six lauréates du Prix de l’Union européenne des femmes innovatrices 2022 dont Ninna Granucci,
en robe verte au centre. © DR

« Nous honorons 6 femmes entrepreneurs qui sont à l’origine d’innovations révolutionnaires, explique,
Mariya  Gabriel,  Commissaire  européenne  à  l’innovation,  la  recherche,  la  culture,  l’éducation  et  la
jeunesse, qui a remis les prix lors de cette édition 2022. Six femmes entrepreneurs qui connaissent la
réussite et ont mis leurs innovations sur le marché ; 6 femmes entrepreneurs talentueuses qui inspireront
nos jeunes et les lauréats de demain. »
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Lire également : “La startup agroalimentaire Green Spot Technologies s’implante à
Carpentras“

Métropole Aix-Marseille Provence capitale européenne de l’innovation
Par ailleurs, le CEI a aussi dévoilé les lauréats de la 8e édition du prix de la capitale européenne de
l’innovation.  C’est  la  Métropole  Aix-Marseille  Provence  qui  remporte  ce  titre  2022  ainsi  qu’une
récompense de 1M€. Le prix de la ‘ville européenne montante de l’innovation’ a été décerné à Haarlem
aux Pays-Bas.
Les  prix  décernés  récompensent  les  efforts  à  long  terme  que  déploient  les  villes  pour  créer  un
environnement propice à l’innovation. Les finalistes du prix de la capitale européenne de l’innovation
étaient Espoo (Finlande) et Valence (Espagne), tandis que Mayence (Allemagne) était deuxième et Aveiro
(Portugal) troisième du classement pour le prix de la ville européenne montante de l’innovation.
« Les villes finalistes du prix iCapital jouent un rôle d’accélérateur dans la mise en place d’écosystèmes
d’innovation florissants dans toute l’Europe, insiste Mariya Gabriel. Je suis impressionnée de voir à quel
point les villes sont des lieux d’expérimentation pour l’innovation, testant divers types d’approches, de
services et de produits en vue de rendre le monde urbain de demain meilleur, plus durable et plus
numérique. »
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